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No dia 05 de Julho de 2018, realizou–se a Reunião Extraordinária 468º do Conselho 1 
Estadual de Saúde (CESAU), das 08h30 às 14h00, no Auditório do Conselho Estadual de 2 
Saúde, situado na Avenida Almirante Barroso, 600, Praia de Iracema – Fortaleza – CE. A 3 
reunião contou com a presença dos Conselheiros: Lilian Alves Amorin Beltrão ( 4 
Representante da Secretaria de Saúde do Estado do Ceará ); Maria da Paz Andrade 5 
Monteiro (Representante do Ministério da Saúde – MS); Danielle Karoline de Sousa 6 
(Representante da Educação e Cultura – MEC – Hospital Universitário Walter Cantídio); 7 
Reginaldo Alves das Chagas ( Representante do Conselho Estadual de Secretários 8 
Municipais de Saúde – COSEMS – CE); Clóvis Leonel de Alencar Neto ( Representante da 9 
Secretaria de Educação do Estado do Ceará – SEDUC/CE); Jimilly Mendonça Maciel ( 10 
Representante da Federação das Misericórdias e Entidades Filantrópicas do Ceará – 11 
FEMICE ); Pedro Alves de Araújo Filho ( Representante das Entidades do Odontólogos);  12 
Gerlene Castelo Branco Coelho e Érika Marques Nobre ( Representantes das Entidades 13 
Estaduais de Outros Profissionais de Saúde de Nível Superior); Nara Cristina Batista Teixeira 14 
( Representante das Entidades Estaduais de Representação dos Profissionais de Saúde de 15 
Nível Médio);  José Teles dos Santos ( Representante do Sindicato dos Técnicos de 16 
Segurança do Trabalho); Maria do Socorro Marques Ferreira Oliveira ( Representante dos 17 
Agentes Comunitários de Saúde do Estado do Ceará); Francisco Antônio de Paulo ( 18 
Representante dos Agentes de Endemias);  Francisco de Assis Marques Pires ( 19 
Representante da Federação de Entidades de Bairros e Favelas – FBFF e Central dos 20 
Trabalhadores de Movimentos Populares – CMP); Francinete Cabral Lima ( Representante 21 
da Rede de Catadores e Federação das Organizações Comunitárias e Pequenos Produtores 22 
do Ceará – FECOMP); Kílvia Maria Lima de Oliveira Teixeira ( Representante das 23 
Comunidades Indígenas do Estado do Ceará); José Wilson Teixeira ( Representante da 24 
Federação dos Trabalhadores na Indústria do Ceará – FTIEC); José Cardoso Mendes ( 25 
Representante da Federação dos Trabalhadores, Empregados e Empregadas do Comércio 26 
e Serviços do Estado do Ceará – FETRACE); Laciana Farias Lacerda (Representante da 27 
Ordem dos Advogados do Brasil – OAB – CEARÁ); Francisca Josilene Fernandes dos 28 
Santos ( Representante da Pastoral da Criança); Fátima Ielda Oliveira Braga ( Representante 29 
das Entidades de Pessoas com Deficiência); Maria José Cardoso da Silva ( Representante 30 
de Conselheiros Municipais de Saúde do Segmento de Usuários do Município de Grande 31 
Porte – Fortaleza);  Maria Irene Filha de Sousa ( Representante de Conselheiros Municipais 32 
de Saúde do Segmento de Usuários na Região Metropolitana de Fortaleza: Caucaia e/ou 33 
Maracanaú); Francisca Gregório de Oliveira ( Representante de Conselheiros Municipais de 34 
Saúde do Segmento de Usuários do Município de Grande Porte da Região Sul do Estado do 35 
Ceará); Antônia Márcia da Silva Mesquita ( Representante de Conselheiros Municipais de 36 
Saúde do Segmento de Usuários dos Municípios da Região Norte do Estado do Ceará); José 37 
Artur Gomes da Silva ( Representante de Conselheiros Municipais de Saúde do Segmento 38 
de Usuários dos Municípios de Médio Porte do Estado do Ceará); Lucinea Oliveira Pires de 39 
Freitas ( Representante das Associações Beneficentes de Idosos e Aposentados do Estado 40 
do Ceará). Não Justificaram ausência: Representantes da Secretaria das Cidades do 41 
Estado do Ceará; Representantes da Associação dos Prefeitos do Estado do Ceará – 42 
APRECE; Representantes das Instituições Privadas de Saúde do Estado do Ceará – AHECE 43 
e SINDESECE; Representantes das Entidades Estaduais de Representação dos Médicos; 44 
Representantes das Entidades Estaduais dos Enfermeiros; Representantes de Profissional 45 
de Nível Médio do Estado do Ceará – FETRANCE/SINPAOCE); Representantes da Central 46 
Única dos Trabalhadores – CUT e Central dos Trabalhadores e Trabalhadoras do Brasil – 47 
CTB; Representantes da Federação dos Trabalhadores da Agricultura do Ceará – 48 
FETRAECE; Representantes das Entidades de Portadores de Patologia; Representantes 49 
dos Órgãos da Defesa da Mulher; Representantes de Conselheiros Municipais de Saúde do 50 
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Segmento de Usuários dos Municípios de Médio Porte do Estado do Ceará; e 51 
Representantes do Conselho Estadual dos Direitos da Criança e do Adolescente – 52 
CEDCA/CE. Participaram da Reunião, os Assessores Técnicos do CESAU:  Francisco 53 
Gilson Rocha Lima,  Lucivaldo Farias Maciel, Maria Áurea Martins de Sousa Silva, Maria do 54 
Socorro Cardoso Nogueira Moreira, Maria Valbenia de Almeida,  Paulo César de Araújo,  55 
Hariádina Salveano de Sousa e Vladson Hannover R. Pereira. Apoio: Ozenir Honório da 56 
Silva, Francisco Rodrigues Soares Filho e Ana Cristina Tabosa. Participantes: Edilson de 57 
Sousa Machado, Mary Anne Medeiros Bandeira, Francisca Lourenço de Sousa, Luiz 58 
Marques, Diana Marciano, Lima Neto, Alessandra B. Góis, Ruthmar Xavier Benício e Carlos 59 
Feitosa. Pauta: 08h30 às 09h – Acolhimento; 09h às 09h30  – Informes; 09h30 às 11h00 – 60 
Pareceres Técnicos/Recomendações; 11h00 ás 12h00 – Projeto Acolhe SUS; 12h00 – 61 
Almoço; 13h00 ás 14h00 – Programa de Segurança do Paciente; Encerramento. O 62 
Presidente do CESAU Pedro Alves de Araújo Filho declarou aberta a Reunião 63 
Extraordinária 468º do Conselho Estadual de Saúde precedida dos informes. O Conselheiro 64 
JOSÉ ARTUR GOMES DA SILVA solicitou apoio do CESAU para realizar o Encontro 65 
Regional dos Conselhos Municipais de Saúde da região, entrando o CESAU com a 66 
alimentação.  O Presidente do CESAU Pedro Alves de Araújo Filho perguntou se esta 67 
solicitação consta na programação do CESAU. O Conselheiro  FRANCISCO DE ASSIS 68 
MARQUES PIRES informou que estão sendo tomadas as devidas providências para 69 
quem vai assumir a cadeira de Conselheiro(a) do  Representante da Federação de 70 
Entidades de Bairros e Favelas – FBFF e Central dos Trabalhadores de Movimentos 71 
Populares – CMP. O Conselheiro EDILSON DE SOUSA MACHADO justificou sua falta na 72 
reunião anterior. A Conselheira  JIMILLY MENDONÇA MACIEL solicitou a inclusão do 73 
ponto de pauta do recurso do processo de repasse financeiro de R$ 3.000,000,00 ( três 74 
milhões de reais ) para a Associação de Santo Antônio – Casa da Vovó Marieta. O 75 
Assessor Técnico José Hibiss Farias Ribeiro esclareceu acerca da internet e 76 
computadores, informando que os mesmos foram solicitados para o CESAU. A Secretária 77 
Executiva Maria Goretti Sousa Pinheiro reforçou que os conselheiros devem entregar os 78 
comprovantes das passagens no CESAU, cópia dos certificados e os Conselheiros que 79 
veem de ônibus devem entregar os comprovantes das passagens terrestre. O 80 
Conselheiro JOSÉ TELES DOS SANTOS informou que a Comissão Intersetorial de Saúde 81 
Mental estará na Promotoria para debate acerca da saúde bucal.  O Presidente do 82 
CESAU Pedro Alves de Araújo Filho esclareceu que está com um parecer jurídico acerca 83 
dos eventos e programações no período eleitoral.  A Conselheira  JIMILLY MENDONÇA 84 
MACIEL esclareceu sobre o pedido de inclusão de pauta. O Conselheiro REGINALDO 85 
ALVES DAS CHAGAS informou que tinha sido pactuado que os processos para análise 86 
no pleno primeiro iriam para as câmaras técnicas e em seguida seria elaborado um 87 
parecer para ser apreciado no pleno.  A Conselheira  JIMILLY MENDONÇA MACIEL 88 
informou que essa agilidade no processo traria benefícios para a população e informou 89 
que a entidade não está se eximindo de prestar transparência muito menos fazer de 90 
forma ilegal. A Conselheira  LILIAN ALVES AMORIM BELTRÃO ressaltou a importância 91 
da entidade para o sistema e esclareceu sobre o financimento da mesma para a 92 
Conselheira  JIMILLY MENDONÇA MACIEL.  O Conselheiro REGINALDO ALVES DAS 93 
CHAGAS concorda com a importância do processo devidamente legal passado pelas 94 
câmaras e em seguida aprovada pelo pleno, gerando assim uma resolução.  O 95 
Conselheiro JOSÉ TELES DOS SANTOS informou que esse processo já ocorreu sendo 96 
que o mesmo já percorreu nas câmaras e já foi para o Conselho Municipal e que devido 97 
a esses fatos deveria ser agilizado. O Presidente do CESAU Pedro Alves de Araújo Filho 98 
põe em votação a solicitação da Conselheira JIMILLY MENDONÇA MACIEL a respeito do 99 
projeto ocorrendo o rompimento do fluxo de processos no Conselho Estadual de Saúde – 100 
CESAU, em decorrência do período eleitoral, APROVADO COM 17 VOTOS FAVORÁVEIS, 101 
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2 VOTOS CONTRÁRIOS E 1 ABSTENÇÃO. A Secretária Executiva Maria Goretti Sousa 102 
Pinheiro esclareceu que o processo físico referente à  entidade da Vovó Marieta não se 103 
encontra na SESA. A Conselheira  JIMILLY MENDONÇA MACIEL informou que já 104 
ocorreu uma reunião da gestão e que o Secretário de Saúde do Estado do Ceará 105 
HENRIQUE JORGE JAVI DE SOUZA informou que deveria ser encaminhado para o 106 
Conselho Municipal de Saúde, como está sendo feito.  A Conselheira  LILIAN ALVES 107 
AMORIM BELTRÃO esclareceu que a proposta seria: Aprovar o repasse do recurso para 108 
a Entidade, e na próxima reunião do pleno ser apresentado o processo físico e o mesmo 109 
estando devidamente legal prossegue com o repasse, caso contrário suspende.  O 110 
Presidente do CESAU Pedro Alves de Araújo Filho põe em votação a inclusão de pauta 111 
solicitada pela  Conselheira  JIMILLY MENDONÇA MACIEL:  formalização do recurso do 112 
processo da Associação Santo Antônio Casa da Vovó Marieta com ressalva de se analisar 113 
o processo físico na reunião do pleno do mês de agosto, se não estiver de acordo 114 
suspender o recurso. No momento divide-se em duodécimo ( 12 parcelas para garantir 115 
o pagamento ), APROVADO COM 23 VOTOS, COM 1 VOTO CONTRÁRIO E NENHUMA 116 
ABSTENÇÃO. A Conselheira LACIANA FARIAS LACERDA informou que o processo 117 
ocorreu de forma legal e seguindo os trâmites legais do Conselho Estadual de Saúde – 118 
CESAU.  O Presidente do CESAU Pedro Alves de Araújo Filho iniciou com o ponto de 119 
pauta dos Pareceres Técnicos/Recomendações. Iniciou efetuando a leitura do Parecer 120 
Técnico nº 11/2018 da CTOF/CANOAS - ASSUNTO -  Solicitação, análise e aprovação de 121 
repasse de recursos com Fonte do Tesouro do Estado – FUNDES  para o Fundo Municipal 122 
de Saúde de Fortaleza-CE, destinados a viabilização das atividades de captação de 123 
órgãos para transplantes. A Conselheira ÉRIKA MARQUES NOBRE efetuou a leitura do 124 
Parecer técnico/recomendação citado acima.  A Conselheira  LILIAN ALVES AMORIM 125 
BELTRÃO esclareceu sobre o funcionamento dos repasses e acerca dos transplantes. O 126 
Conselheiro  JOSÉ TELES DOS SANTOS informou que o atraso neste repasse se deve 127 
ao fato, de que as câmaras técnicas solicitaram uma resolução do Conselho Municipal de 128 
Saúde de Fortaleza-ce.  O Presidente do CESAU Pedro Alves de Araújo Filho põe em 129 
votação o  Parecer Técnico n 11/2018 da CTOF/CANOAS APROVADO COM 20 VOTOS 130 
FAVORÁVEIS, NENHUM VOTO CONTRÁRIO OU ABSTENÇÃO. Deu-se a leitura do 131 
Parecer Técnico nº 22 da CTOF/CANOAS – Assunto: Solicita prorrogação do prazo do 132 
projeto Horto de Plantas Medicinais Pólos em Macrorregiões no Estado do Ceará.  O 133 
Conselheiro JOSÉ TELES DOS SANTOS esclareceu sobre os municípios que adotaram o 134 
projeto e sobre os equipamentos.  O Presidente do CESAU Pedro Alves de Araújo Filho 135 
põe em votação o  Parecer Técnico nº 22 da CTOF/CANOAS – Assunto: Solicita prorrogação 136 
do prazo do projeto Horto de Plantas Medicinais Pólos em Macrorregiões no Estado do 137 
Ceará, APROVADO COM 23 FAVORÁVEIS, NENHUM VOTO CONTRÁRIO OU ABSTENÇÃO. 138 
A Conselheira ÉRIKA MARQUES NOBRE efetuou a leitura do Parecer 139 
técnico/recomendação nº 23 - ASSUNTO -   Solicitação de repasse de recursos financeiros 140 
do Fundo Estadual de Saúde -FUNDES para os Fundos Municipais de Saúde – FMS 141 
referente ao Incentivo “Todos Contra o Mosquito". A Assessora do NUVET Ricristi 142 
esclareceu sobre os critérios de avaliação dos municípios que foram comtemplados e os 143 
que não foram completados com o Incentivo “Todos Contra o Mosquito".  A Conselheira 144 
LACIANA FARIAS LACERDA esclareceu sobre a responsabilidade dos municípios na 145 
criação dos seus próprios planos a partir dessa premiação. Informa ainda que este 146 
recurso do incentivo deve ser fiscalizado.  O Presidente do CESAU Pedro Alves de 147 
Araújo Filho põe em votação o  Parecer Técnico nº 23 - ASSUNTO -   Solicitação de repasse 148 
de recursos financeiros do Fundo Estadual de Saúde -FUNDES para os Fundos Municipais 149 
de Saúde – FMS referente ao Incentivo “Todos Contra o Mosquito", APROVADO COM 19  150 
FAVORÁVEIS, NENHUM VOTO CONTRÁRIO, 1 ABSTENÇÃO com inclusão de municípios 151 
sendo necessário uma revogação da resolução anterior. A Conselheira  ÉRIKA 152 
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MARQUES NOBRE efetuou a leitura do Parecer técnico/recomendação nº 24 - ASSUNTO 153 
- Solicitação e aprovação de transferência regular e automática de Incremento Financeiro 154 
para o Fundo Municipal de Saúde do Município de Aurora.  O Conselheiro JOSÉ TELES 155 
DOS SANTOS informou sobre a visita técnica feita ao município de Aurora juntamente 156 
com o Conselho municipal do referido Município. O presidente do Conselho Municipal de 157 
Fortaleza, Marcos Vinicius falou sobre as visitas técnicas e sobre as resoluções de 158 
repasses financeiros entre os municípios. O Presidente do CESAU Pedro Alves de 159 
Araújo Filho põe em votação o  Parecer Técnico nº 24 - ASSUNTO - Solicitação e aprovação 160 
de transferência regular e automática de Incremento Financeiro para o Fundo Municipal 161 
de Saúde de Aurora, APROVADA COM   24 VOTOS FAVORÁVEIS, NENHUM VOTO 162 
CONTRÁRIO OU ABSTENÇÃO. A Conselheira  ÉRIKA MARQUES NOBRE efetuou a leitura 163 
do Parecer técnico/recomendação nº 25 - ASSUNTO  -  Solicitação e aprovação de 164 
transferência regular e automática de Incremento Financeiro para o Fundo Municipal de 165 
Saúde de Fortaleza.  A Conselheira LACIANA FARIAS LACERDA esclareceu a 166 
importância da Santa Casa de Misericórdia na questão da saúde e na questão cultural. 167 
Ressaltou sobre a visita realizada.  A Conselheira  ÉRIKA MARQUES NOBRE esclareceu 168 
sobre o plano de trabalho  da Santa Casa de Misericórdia para os Conselheiros. A 169 
Conselheira ANTONIA MÁRCIA DA SILVA MESQUITA explicou a importância da 170 
fiscalização das PPI's e comunicou sobre a importância do repasse para a  Santa Casa 171 
de Misericórdia. A Conselheira MARIA IRENE FILHA DE SOUSA expôs seu apoio para 172 
com o repasse. O Dr. Luís, Diretor da Santa Casa de Misericórdia, cumprimentou a 173 
todos e informou que a  Santa Casa de Misericórdia não consegue efetuar os serviços da 174 
forma que estão. Necessita desse repasse para dá continuidade e manter a  Santa Casa 175 
de Misericórdia.  O Conselheiro REGINALDO ALVES DAS CHAGAS informou sobre a 176 
importância da  Santa Casa de Misericórdia e seu empenho em manter os atendimentos, 177 
ressaltou sobre a revisão dos tetos dos municípios para bancar as filantrópicas. Informou 178 
ainda que a PPI não supre a pactuação feita com os Hospitais filantrópicos. A Conselheira 179 
ANTONIA MÁRCIA DA SILVA MESQUITA explicou a cerca dos servidores e sobre a 180 
importância desse repasse para a  Santa Casa de Misericórdia.  A Conselheira LACIANA 181 
FARIAS LACERDA esclareceu que a  Santa Casa de Misericórdia é um hospital escola 182 
para Médicos e Enfermeiros. O  Presidente do Conselho Municipal de Fortaleza, Marcos 183 
Vinicius, explicou sobre o repasse para a  Santa Casa de Misericórdia e sua importância 184 
para manter a entidade em funcionamento. O Presidente do CESAU Pedro Alves de 185 
Araújo Filho põe em votação o  Parecer Técnico nº 25 - ASSUNTO - Solicitação e aprovação 186 
de transferência regular e automática de Incremento Financeiro para o Fundo Municipal 187 
de Saúde de Fortaleza, APROVADO COM 25 VOTOS FAVORÁVEIS, NENHUM VOTO 188 
CONTRÁRIO OU ABSTENÇÃO. A  Conselheira  JIMILLY MENDONÇA MACIEL fez ainda 189 
esclarecimentos a cerca da formalização do recurso destinado a Entidade Vovó Marieta 190 
a pedido do  Presidente do CESAU Pedro Alves de Araújo Filho.  A Presidente da 191 
Instituição Vovó Marieta, RUTHMAR MACHADO esclareceu sobre a Associação Santo 192 
Antônio, Vovó Marieta. Explicou sobre a fisioterapia, e os exames básicos necessários 193 
executados para a população carente, não só do bairro do Pirambu mas de todas as regiões. 194 
Informou que a um ano, o contrato que tinham com a Secretária Municipal de Saúde de 195 
Fortaleza acabou.  A  Conselheira  JIMILLY MENDONÇA MACIEL explicou que foi pedido 196 
também no Conselho Municipal de Saúde de Fortaleza um tempo hábil para que o projeto 197 
fosse apresentado nas Câmaras e Comissões. Informou que  Associação Santo Antônio 198 
não atende somente ao SUS, por isso que precisa e fechou as portas durante um período 199 
do fim do contrato. Informou ainda que a Entidade está descredenciada com a Secretaria da 200 
Saúde de Fortaleza-CE.  A Conselheira LACIANA FARIAS LACERDA efetuou a leitura 201 
do parecer técnico do MP – CE (Ministério Público do Ceará) esclarecendo-o e informando 202 
que o ministério público é favorável a aprovação de um novo contrato com a Associação 203 
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Santo Antônio Vovó Marieta. O  Presidente do Conselho Municipal de Saúde de Fortaleza, 204 
Marcos Vinicius, esclareceu sobre os valores referentes ao repasse.  A  Conselheira  205 
JIMILLY MENDONÇA MACIEL deu as devidas explicações referentes aos valores no 206 
processo da Associação Santo Antônio.  A Conselheira  LILIAN ALVES AMORIM 207 
BELTRÃO informou o que está sendo debatido é na verdade sobre o repasse de 3 208 
milhões no modo fundo a fundo, do Estado para o Município. Informou ainda que a 209 
proposta é: Aprovar o repasse financeiro, tendo em vista que na próxima reunião será 210 
analisado a recomendação vinda das câmaras e comissões e estando tudo de acordo dar-211 
se-á andamento, caso contrário suspende o recurso. O Presidente do CESAU Pedro 212 
Alves de Araújo Filho põe em votação duas propostas, sendo a primeira  o repasse 213 
financeiro de três milhões divididos em duodécimo, tendo em vista que na próxima 214 
reunião será analisado a recomendação vinda das câmaras e comissões e estando tudo 215 
de acordo dar-se-á andamento, caso contrário suspende o recurso ou a segunda 216 
proposta que é o não repasse do recurso por conta do tratamento isonômico dos fluxos 217 
processuais. A primeira proposta ficou APROVADO COM 18 VOTOS FAVORÁVEIS, 4 218 
VOTOS CONTRÁRIOS E 1 ABSTENÇÃO. Terminado os trabalhos no período da manhã com 219 
pausa para o almoço. O Presidente do CESAU Pedro Alves de Araújo Filho inicia o 220 
horário do período da tarde com o ponto de pauta Programa de Segurança do Paciente, 221 
com a presença do Conselheiro MARCOS ANTONIO GADELHA MAIA. O Conselheiro 222 
MARCOS ANTONIO GADELHA MAIA informou que sua fala se refere à importância e 223 
o porquê da criação de um política de segurança do paciente. Iniciou sua apresentação 224 
em tela com slides, informando que irá apresentar as perspectivas que a SESA tem para 225 
com o programa de segurança do paciente. Ressalta que a política de segurança do 226 
paciente está ligada a melhoria do cuidado e acompanhamento com eficiência. Informou 227 
ainda que o sistema de segurança do paciente busca a proatividade. Ressaltou que a 228 
aplicação da política de segurança do paciente na saúde é complicada devido ao seu grau 229 
de complexidade e dependência de todas as áreas de atuação da saúde. Explicou 230 
analogia com o investimento que a aviação civil faz com a política de segurança do 231 
paciente. Prosseguiu com a importância do paciente ter voz e sua família ter ciência de 232 
todo o processo hospitalar. Falou da perspectiva de elaboração de plano de segurança do 233 
paciente em toda a área da saúde, não só na hospitalar. A Conselheira ANTONIA 234 
MÁRCIA DA SILVA MESQUITA falou que no papel o projeto é muito bonito, porém na 235 
prática é observado totalmente o oposto.  A Conselheira LACIANA FARIAS LACERDA 236 
informou que é importante reconhecer o problema para que posteriormente sejam 237 
tomadas as devidas providências e criadas as políticas ligadas direto ao fato 238 
problemático. A Conselheira  Maria do Socorro Marques Ferreira Oliveira ressaltou que 239 
o projeto no papel está perfeito, faltando apenas agora sua aplicabilidade.  O Conselheiro 240 
REGINALDO ALVES DAS CHAGAS parabenizou a iniciativa do Estado com o projeto e 241 
questionou que se preocupa com a responsabilidade dos profissionais perante os 242 
pacientes. Sugeriu ainda que o projeto deverá ser padronizado para todo o Estado do 243 
Ceará. O Presidente do CESAU Pedro Alves de Araújo Filho ressalta sobre a 244 
resolutividade, comunicação e responsabilidade do sistema, estando pensando na 245 
segurança dentro do sistema completo e não uma peça solta. Ressaltou o pensamento 246 
nessa política independente da mudança de Governo. O Dr. MARCOS ANTONIO 247 
GADELHA MAIA sugeriu como ponto de pauta se discutir como se encontra a segurança 248 
do paciente nos Hospitais além de um curso de Redimensionamento dos Profissionais da 249 
Rede SESA com a participação do CESAU. Tivemos ainda como encaminhamento que 250 
esse programa se torne Política de Estado e fazê-lo regionalmente. Iniciou-se o ponto de 251 
pauta: Projeto acolhe SUS com o Assessor Técnico da Coordenadoria de Educação em 252 
Saúde ligada a CGTES, Cristiano o qual  informou que é um projeto em parceria com o 253 
Ministério da Saúde, que visa a qualificação das portas de entrada dos hospitais e demais 254 
entidades da saúde. Informou ainda que o projeto foi assinado em 17 de maio de 2017, 255 
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para aplicação nos anos de 2017-2018, é um projeto piloto que visa a acessibilidade ao 256 
serviço da saúde. A política de humanização é o eixo do Acolhe SUS. Informou sobre a 257 
formação permanente dos servidores da saúde. Fez apresentação em tela. Informou que 258 
o Ministério da Saúde é que está dando a instrumentalização e a metodologia das 259 
oficinas. Fez uma contextualização do referido projeto no Hospital São José. A 260 
Conselheira LACIANA FARIAS LACERDA falou que é de suma importância a 261 
humanização dos profissionais que trabalham na área da saúde. Informou ainda que as 262 
vezes um  paciente é tratado pelo seu prontuário, sem sequer ter direito a fala. A 263 
Conselheira MARIA DA PAZ ANDRADE MONTEIRO deu total apoio ao projeto. Explicou 264 
sobre a falta de apoio que esta área recebe. Explicou sobre a Política Nacional 265 
Humanização e informou que o Ceará aderiu de forma voluntária ao projeto. Explicou 266 
que humanização é acolher bem, ambientação, escutar o usuário e ouvidoria. Falou ainda 267 
que foi banalizado e que é muito difícil sua instalação, pois mexe com todos as áreas que 268 
apoiam o projeto.  O Conselheiro REGINALDO ALVES DAS CHAGAS falou sobre o 269 
contato com os municípios e as regionais para que este projeto saia do papel. O 270 
Presidente do CESAU Pedro Alves de Araújo Filho ressaltou que é de suma importância 271 
a aplicação do projeto no Hospital São José, pois o mesmo servirá de exemplo, mas se faz 272 
necessário a multiplicação desta política devido a problemas comuns em toda a rede da 273 
saúde. A Assessora Técnica Hariádina Salveano de Sousa falou sobre as vedações e 274 
restrições do período eleitoral e se referiu ao documento exposto no Diário Oficial do 275 
Estado referente aos materiais e publicações do site do CESAU e das Redes Sociais. 276 
Informou ainda que os únicos meios de comunicação disponíveis neste período serão o 277 
Whatsapp, e-mail e telefone.  O Presidente do CESAU Pedro Alves de Araújo Filho deu 278 
continuidade aos pareceres técnicos/recomendações que ficaram para o horário da tarde. 279 
Parecer Técnico nº 03/2018 - Assunto: 1º Seminário de Saúde do Trabalhador e da 280 
Trabalhadora no Campo, Floresta e Águas, em Brasília. A recomendação Nº 04/2018 da 281 
CISTT/CESAU sobre atualização da composição Intersetorial da Saúde do Trabalhador e da 282 
Trabalhadora será apresentada após a aprovação da Revisão do Regimento do CESAU. O 283 
Conselheiro JOSÉ TELES DOS SANTOS explicou sobre o  Parecer Técnico nº 03/2018, 284 
recomendou ao Pleno do Conselho Estadual de Saúde/CESAU que aprove a participação, 285 
dos membros da CISTT, então eleitos em reunião ordinária de 03.07.2018, abaixo 286 
relacionados: Francisco de Assis Marques Pires – Usuário e Maria Socorro Marques 287 
Oliveira – Profissional de Saúde e deliberar sobre as duas outras vagas sobrando.  O 288 
Presidente do CESAU Pedro Alves de Araújo Filho ressaltou que a recomendação indica 289 
que os conselheiros que estão presentes podem concorrer. Ficando escolhidos para o 290 
evento:  Francisco de Assis Marques Pires, Francisca Josilene Fernandes Dos Santos,  291 
Maria Socorro Marques Oliveira e Kílvia Maria Lima De Oliveira Teixeira. A Conselheira  292 
Kílvia Maria Lima De Oliveira Teixeira esclareceu sobre a Conferência Nacional de 293 
Saúde Indígena, informando que até dia 31 de dezembro terá que ocorrer todas as 294 
conferências locais e as distritais até 31 de abril de 2019. Informou que são 13  295 
conferências locais. A organização é do DISSEI. A Secretária Executiva Maria Goretti 296 
Sousa Pinheiro informou que ainda não tem autorização do Governo para por o Stand 297 
do CESAU no evento da Expocrato. Nada mais havendo a tratar, deu–se por encerrada a 298 
reunião a qual FOI GRAVADA e após submetida à Secretária Executiva para leitura, análises, 299 
correções e à Plenária para aprovação onde ficará disponível nos arquivos do Conselho 300 
Estadual de Saúde do Ceará – CESAU, para fins de provas, pesquisas e como documento. 301 
Fortaleza, 22 de Março de 2018. 302 
Maria Goretti Sousa Pinheiro (Secretária Executiva) _______________________________ 303 
Maria do Socorro Cardoso Nogueira Moreira (Assessora Técnica) ____________________ 304 
Kaio Stênio Targino Silveira (Apoio e Digitador)___________________________________ 305 

Francisco Rodrigues Soares Filho (Apoio e Digitador)____________________________ 306 


